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「禍港四人幫」之首、壹傳媒集團創辦人黎

智英與民主黨前主席楊森等人，涉參與去年8

月31日遊行，上周五被警方上門拘捕，並控以

「明知而參與未經批准集結」罪。昨日，香港文匯報記者在

黎智英寓所外採訪時，撞見在黎宅密會並準備離開的楊森及

民主黨何俊仁、李永達等人，分乘兩輛私家車離開，面對傳

媒拍攝，他們不發一言，令人質疑有關聚會是否為了商討控

罪一事。

楊森何俊仁李永達黎宅密會
分乘兩車離開 肥黎寓所外市民示威抗議

■香港文匯報記者 鄭治祖

香港文匯報訊（記者 郭家好）「禍港四人
幫」之首、壹傳媒集團創辦人黎智英日前被警
方拘捕，外國反華勢力紛紛跳出來「聲援」。
全國政協副主席梁振英昨日在facebook表示，
特區政府不是為了政治目的而選擇性「執
法」，形容黎智英被捕是一張紙的捅破，呼籲
泛暴派要守法及知所行止，強調泛暴派不管如
何和美西政府勾肩搭背，都沒有免死金牌。
就黎智英被捕一事的泛暴陣營反應，梁振英

形容為「只有外國政客撐腰，本地馬仔繼續龜
縮。」
對於美國國務院日前說「期望香港當局不要

為了政治目的而選擇性執法，並確保處理方式
公正、透明，維護法治及港人和平集會與言論
自由的普世權利」云云，梁振英指出，特區政
府不是為了政治目的而選擇性「執法」，同時
也不應為了政治目的而選擇性「不執法」，強
調所有其他泛暴派領頭人和黎智英一樣，不管
如何和美西政府勾肩搭背，都沒有免死金牌。

指警拘捕過程透明且斯文
他續說，警方拘捕黎智英的過程十分透明而且

斯文，沒有在清晨5點上門及破門入屋，指「如
果是在美國，大概要上手扣（銬）和落腳鐐了」。

梁振英又指出，香港回歸後廢止了港英政府
將政治犯不經審訊就關在摩星嶺龍虎山，然後
遞解出境的做法，因此黎智英在法庭會有公開
和公平的審判，這一點美國和「末代港督」彭
定康最清楚。
他質疑，美國在東南亞的大部分盟友沒有給

予人民「和平集會與言論自由的普世權利」，
但美國從來不指手畫腳，「為什麼獨『厚愛』
香港？」
最後，梁振英強調言論自由不包括恐嚇和誹

謗，並形容黎智英被捕是一張紙的捅破，呼籲
泛暴派要守法及知所行止。

CY：黎智英被捕證勾外力無免死金牌

田北辰：不想警增資源就別去示威

▲約20名市民前往黎智英位於何文田嘉道理道的寓所外抗議。
香港文匯報記者 攝

昨日下午約2時15分，楊森、何
俊仁及李永達等人，連同數名

男女，從黎智英寓所分乘兩架私家
車離開，其間不發一言。除了上述
控罪，黎智英亦因涉嫌在2017年6
月4日於維多利亞公園恐嚇報章記
者，另被控一項「刑事恐嚇」罪。
及後，約20名市民手持寫有「漢

奸走狗黎智英 禍亂香港罪不輕」、
「刑事恐嚇 繩之於法」等的橫額及
標語牌，並高叫口號，前往黎智英
位於何文田嘉道理道的寓所外示
威。他們批評黎智英對西方反華勢
力言聽計從，與其他泛暴派搞亂香
港社會，既然當局已有足夠證據作
出檢控，應依法處理，把黎繩之以
法，維護香港法治精神。

黎疑「黑金」買通政黨亂港
發起人鍾先生宣讀聲明，指這個
公然宣稱「要為美國利益而戰」的
黎智英，一直在港做盡禍國亂港的
事情，並對西方反華勢力言聽計
從，並稱他在以美國為首的西方反

華勢力大量資金支撐下，不停利用
金錢操控煽暴派政客、運用「黑
金」買通政黨，甚至收買宗教組
織，之前就被曝光對天主教香港教
區前主教陳日君捐贈2,000萬元，
其他煽暴派政黨也獲取數百萬元至
千萬元不等的「黑金」。

市民籲法庭勿縱容
鍾先生又質疑，在修例風波中，

黎智英涉嫌利用西方反華勢力源源
不絕的資金，令香港持續動盪不
安，再配合「顏色革命」手法，企
圖篡港奪權，令年輕人淪為幕後黑
手的炮灰。
他續說，黎智英旗下的報章更製

造輿論攻勢造謠，美化暴徒，抹黑
警方，將香港撕裂分化，令經濟衰
退，形容他是真正的「亂港大罪
人」，呼籲法庭不要縱容，將犯罪
者繩之以法，維護香港法治精神。
另外，多名示威者亦指出，支持

政府盡快就基本法第二十三條立
法，以杜絕破壞社會安寧的行為。

香港文匯報訊（記者 郭家好）反對派一
直想攬炒，並企圖令香港市民無法取得一萬
元，以令警隊亦無法增加資源。「實政圓
桌」立法會議員田北辰昨日出席港台節目
《城市論壇》時表明，肯定會支持預算案，
並指出所有政府部門的預算開支，一向都在
預算案內一併審議。對於泛暴派要求獨立審
議警隊資源，他反問：「今時今日要加警
力，到底係果定係因？」並建議市民如果不
想增加警隊資源，就不要去示威。
田北辰指出，預算案的內容一向一併審
議，反問如果把一萬元派錢計劃抽出審議，
能否加快審議程序。他說，2012年曾俊華
派6,000元，當時沒有人反對及要求抽起，

都要等到11月才派，「竟然有人話暑假8月
有得派都唔夠快，如果抽起咗，聽日就有得
派，咁你講晒啦！」
泛暴派民主黨立法會議員尹兆堅聲稱，警

隊大幅增加資源，是用以大量採購「鎮壓」
工具，又揚言民主黨絕大多數傾向反對預算
案。
尹兆堅及黃大仙區議員譚香文均要求獨立

審議警隊資源，譚香文口中稱自己反對暴
力，但又聲言政府在「以暴制暴」，更誇張
地指香港就快要成為「警察城市」，不能接
受政府「殘害」年輕人云云。

反問增警力「係果定係因」

田北辰反駁，警隊增加資源是因為多個地
方發生示威衝突時，警力不足難以應付，
「今時今日要加警力，到底係果定係因？」
他又指，本來政治事件應由政治解決，但現
時所有壓力全推到警隊身上，建議市民如果
不想警隊增加資源就不要去示威。
他又說，每個立法會議員都有其不滿意的
部門預算，如果每人都想抽出獨立審議，那
麼預算案永遠都不能成事。
西貢區議員、「107動力」召集人何民傑

表示，從公共財政的角度，政府的預算案是
一個整體，如果可以分拆審議，那麼每一年
的討論就會沒完沒了。
他又指出，根據基本法第五十條，如果立

法會不通過預算案，就要解散立法會重選，
質疑如果通過一個被分拆的預算案，會否引
發憲制危機。
對於預算案中涉及258億元的警隊開支被

泛暴派借題發揮，企圖阻撓預算案通過，財
政司司長陳茂波昨晨出席電視節目《講清講
楚》時，否認刻意將派錢和爭議項目綑綁，
重申這是風馬牛不相及。
他指出，根據《公共財政條例》，總目的
內容要全部列出來供立法會審議，議員如有
疑問，可在特別財委會上提出。

財爺盼議員「急市民所急」
陳茂波表示，不同部門提交資源要求後，

他、政務司司長、財經事務及庫務局、公務
員事務局都會按建議要求審視，過程中如有
細節調整十分正常，但具體情況「唔適合喺
度同大家講」。對於泛暴派醞釀拉布，政府
有沒有後備方案，陳茂波未有直接回應，只
表示希望議員「急市民所急」。
另外，陳茂波昨日發表網誌表示，本港經

濟已陷入「嚴冬」，有小店甚至面對「冰
封」的經營環境，但他對香港經濟仍抱持信
心，預測在2021年至2024年4年間，平均
每年經濟實質增長2.8%，僅稍低於過去10
年2.9%的增長趨勢。
他續說，目前最大隱憂是暴力事件，國際

間亦會有機構有疑問，香港是否一個適合投
資的地方。
他期望各界創造一個空間去對話，達至互

相理解，化解矛盾。

◀楊森等人前往黎智英寓所密會後，分乘私家車離開。
香港文匯報記者鄭治祖 攝

�

!�

政府今日起進一步恢復公共服務，預計18
萬公務員復工。目前政府防控疫情措施見
效，本港未出現大規模社區感染，公務員復
工決定科學合理。當前政府要一手抓防疫、
一手抓恢復社會運作，公務員復工對社會恢
復正常運作具示範和推動作用，但防疫工作
不可掉以輕心。政府要做好辦公場所防疫、
保持彈性工作安排，為公務員提供必要防疫
裝備，政府、民間共同努力，有效抗疫兼顧
企業經營，讓市民生活重返正軌。

特區政府決定，由今天起在加強抗疫防疫
的前提下，陸續恢復更多公共服務，例如全
線郵政郵箱收信服務、戶外康樂場地開放
等。面對嚴峻疫情挑戰，本港堅持以科學為
本，採取嚴密圍堵策略防控，加強關口堵
截，暫停內地個人遊和商務遊簽注，並因應
韓國疫情惡化情況，規定非香港居民由韓國
來港不得入境；申報曾到大邱或慶尚北道的
香港居民回港要強制隔離，由韓國其他地區
返港的香港居民要接受醫學監察，有效防止
海外輸入病例；做好確診個案治療與緊密接
觸者追蹤、隔離檢疫，並透明公開公佈，做
到早發現、早隔離；嚴防社區傳播，保障口
罩等防疫物質供應，穩定人心。目前本港的
確診數字，遠低於韓國、日本和新加坡等周
邊國家或地區，顯示本港防疫措施到位有
效，沒有出現社區傳播。在此情況下，政府
決定公務員復工，合情合理。

香港是國際金融中心、航空航運交通樞
紐，經濟和社會活動長期停擺，各方面損失
巨大，亦對市民造成極大不便。在疫情持續
平穩的情況下，一手抓防疫、一手抓恢復社
會正常運作，是各界共識和努力目標。港大

醫學院院長梁卓偉認為，政府復工是合理決
定，指疫情雖在技術上已成為全球大流行，
估計香港情況亦未見頂，但強調不同的研究
均有提出預防新冠肺炎的方法，認為期間不
能完全讓整個社會處於癱瘓狀態。前食物及
衛生局局長高永文亦表示，理解政府有限度
逐步恢復公共服務，指既要控制疫情亦要提
供市民需要的服務。

另一方面，由於公務員復工，人群聚集難
以避免，防疫工作更顯重要。綜合專家意
見，政府在復工後要切實做好以下防疫安
排：

一是增加交通班次，密切監察，適時調整
安排。港鐵早前宣佈，因應乘客量減少
50%，減少非繁忙時間的列車班次，新巴、
城巴早前亦因乘客量大跌而減少班次。運輸
署要與港鐵及各類交通公司保持緊密溝通，
因應實際客量需求，及時作出交通安排，確
保不出現乘車人流擠迫的情況，降低感染風
險。

二是做好辦公場所的防疫安排，為員工配
足防疫裝備，做好公共場所的消毒安排。政
府的辦公場所，應加大中央空凋的新鮮空氣
量，多使用空氣過濾器，採取彈性上班和用
膳時間，公務員盡量運用網上系統或郵寄形
式處理工作。公共服務涉及的物品，要加強
消毒。

三是加強指引，敦促僱員做好防疫措施，
如自行帶飯、叫外賣，減少聚餐；與同事食
飯時不要對坐，減少談話；打開辦公室的
窗，打開抽氣扇；在交通工具和辦公室等人
多地方必須戴上口罩，隨時注意手部清潔
等。

做好復工防疫 恢復社會運作
昨日凌晨，南葵涌賽馬會普通科門診診所遭

投擲汽油彈。醫管局強烈譴責破壞醫療設施的
行為，令無辜病人受害。另外，前晚港鐵太子
站又有黑衣暴徒搞事，政府譴責暴徒破壞社會
安寧，嚴重威脅市民的生命安全。黑衣暴徒接
二連三破壞用於防疫的指定診所，借故再掀黑
暴亂港，干擾抗疫，漠視市民健康和生命安
全，充分說明黑衣暴徒及其背後的煽暴派、縱
暴派與民為敵，無論他們口口聲聲宣稱的動機
有多崇高，都掩飾不了其「攬炒」香港的本
質，為政治目的而損害市民大眾利益，必遭民
意唾棄。

設置、啟動指定診所是政府防疫策略的重要
一環，有助及早發現社區隱患，避免疫症社區
爆發。可是自政府公佈社區診所以來，除了南
葵涌賽馬會診所外，大埔汀角路的賽馬會診
所、葵涌和宜合道的伍若瑜夫人普通科診所等
多間診所亦先後遭到惡意破壞。反對指定診所
的意見，主要是指當區居民擔心指定診所鄰近
民居，控制疫情不成之餘，反淪為社區爆發
點。對此，中大呼吸系統科講座教授許樹昌解
釋，指定診所的設立，能快速診斷病患，省卻
他們到公立醫院急症室輪候的求診程序，有助
減低社區傳播風險；港大醫學院院長梁卓偉亦
指出，指定診所有嚴謹清潔及保護措施，希望
反對的市民可以考慮讓帶菌者集中在一個地方
篩查，還是在社區四處走好，希望公眾能將心
比己。

指定診所用作抗疫，在本港並非新鮮事物。
2003年沙士及2009年H1N1甲型流感肆虐本港
時，政府已啟動指定診所防疫抗疫。此次醫管
局劃出的指定診所，當中也有曾被徵用作防疫
用途的診所，包括昨日遭破壞的南葵涌賽馬會

診所。
目前本港疫情依然嚴峻，必須嚴陣以待、

爭分奪秒做好防疫準備，無論專家意見、還
是本港防疫實際經驗均顯示，設置指定診所
對本港整體防疫具有重要作用，是保障市民
生命安全、公眾健康必不可少的防疫舉措，
而且設置社區診所經過專家評估、做好了保
護工作。反對社區診所並沒有科學理據，採
取暴力破壞，更是嚴重干擾防疫，增加本港
防疫體系出現漏洞的重大風險。由此可見，
將防疫政治化、訴諸暴力才是疫情擴散的最
大隱患和病根。

這些政治化操作和暴力破壞，表面上為了維
護當區居民的利益，看似冠冕堂皇，實際上把
防疫設施當作攻擊目標，以破壞醫療診所謀取
政治利益的卑劣手段，嚴重影響醫護人員及病
人的安全，罔顧大多數市民的利益，如此蠻不
講理、毫不文明的違法行為，明顯不得人心、
違背民意。

黑衣暴徒破壞指定診所，其實是修例風波暴
力氾濫的延續和翻版，都以暴力作要挾，以達
到政治目的；自以為佔據道德高地，擁有所謂
崇高正當的動機，就可為所欲為，肆無忌憚地
衝擊香港的法治安定，摧毀香港的繁榮穩定也
在所不惜，而破壞關乎公眾健康安全的醫療診
所也不在話下了。前日黑衣暴徒借「太子站
8.31事件」半周年為名，又製造大規模街頭暴
力，企圖令稍為平息的社會氣氛復熾，重演過
去半年無法無天的亂局。在黑暴和疫情雙重夾
擊下，本港經濟急轉直下，企業、市民都苦不
堪言，黑衣暴徒及其背後的勢力根本就是罔顧
市民福祉，不理港人死活。他們如果還不收
手，最後必將自絕於市民。

破壞防疫診所 黑暴與民為敵
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